
MP investiga possíveis divergências 
em salários na Prefeitura de Paulínia
Conselheiro de Saúde fez denúncia apontando suposta diferença de números em prestação de contas  PÁGINA 07

MAIS EMPREGOS

NO JARDIM ACLIMAÇÃO

EM HORTOLÂNDIA

PARECER FAVORÁVEL

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, e seu vice-prefeito Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, ambos do PSD, participaram na quarta-feira (14) da inau-
guração da primeira loja com drive-thru da rede Subway na América Latina, si-
tuada na esquina das avenidas Ampelio Gazzetta e João Pessoa, na região cen-
tral de Nova Odessa. A mudança de endereço para a nova loja gerou seis novos 
empregos na cidade, que conta agora com 15 colaboradores no total.        PÁGINA 07

Parceria entre a Coca-Cola FEMSA Brasil, maior fabricante de produtos Co-
ca-Cola no mundo em volume de vendas, e a Prefeitura Municipal de Suma-
ré, permitiu a substituição das lâmpadas de iluminação pública em toda a ex-
tensão da rua Sérgio Potulski, no bairro Jardim Aclimação. As lâmpadas com 
tecnologia LED adquiridas pela companhia e instaladas pela Prefeitura são 
mais econômicas, eficientes e têm menor impacto ambiental.                   PÁGINA 06

A Secretaria de Saúde de Hortolândia suspendeu o atendimento na UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) Orestes Ôngaro nesta quarta-feira (14) em decorrência 
do furto de equipamentos e a depredação do prédio da unidade. A UBS está 
localizada na rua Domingos Batista de Souza, 605. Em levantamento prelimi-
nar realizado pela coordenadoria da UBS, foram furtados um notebook e dois 
computadores. Os vândalos também depredaram equipamentos.         PÁGINA 04

A Prefeitura de Monte Mor recebeu parecer favorável do TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo) para as contas do exercício de 2021, primei-
ro ano da gestão do prefeito Edivaldo Brischi (PTB). A sessão ocorreu na ter-
ça-feira (13), em sessão ordinária da Segunda Câmara. O relator destacou em 
seu parecer, que a administração municipal conseguiu reverter o déficit apre-
sentado no ano de 2020 e ainda apresentou superávit.                                  PÁGINA 05

Leitinho participa da inauguração 
do 1º drive-thru da Subway 

Coca-Cola e Prefeitura 
de Sumaré viabilizam 
iluminação de LED 

RECEITAS DE 2024

DIVULGAÇÃO

A LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para o exercício de 2024 foi aprovada, 
em primeiro turno, na Câmara Municipal de Sumaré, durante a sessão desta ter-
ça-feira (13). O Projeto de Lei 107/2023, de autoria do prefeito Luiz Dalben (Cida-
dania), especifica o montante de R$ 994,3 milhões para o próximo ano. Foram 
18 votos favoráveis e um contrário. A votação mobilizou o prefeito para a sede 
do Legislativo, que explanou a importância da LDO aos parlamentares.  PÁGINA 03

Câmara 
aprova LDO 
de R$ 994,3 
milhões em 

Sumaré 

Ladrões furtam e depredam 
UBS e atendimento é suspenso

TCE aprova contas do 
prefeito Edivaldo Brischi
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APÓS MANDADO

Polícia prende homem por 
estuprar menor em Paulínia

DIVULGAÇÃO A Polícia Civil prendeu 
na manhã desta quarta-
-feira (14) Z. O. P., de 33 
anos, acusado de estu-
prar uma adolescente de 
15 anos, no dia 29 de de-
zembro do ano passa-
do, no bairro Santa Ce-
cília, em Paulínia. A Po-
lícia Militar realizava 
patrulhamento pela re-
gião central de Campi-
nas, quando abordou Z. 
Durante consulta via Co-
pom, policiais constata-
ram que havia um man-
dado de prisão em aber-
to por estupro contra o 
suspeito.                 PÁGINA 08Acusado do crime foi localizado pela PM em Campinas

JOVEM QUE MORREU DE MACULOSA ESTAVA NOIVA PG. 06

Evelyn Santos tinha 28 anos
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Em junho de 2013, eu 
trabalhava como re-

pórter do jornal O Esta-
do de S. Paulo e atuei na 
cobertura dos protestos. 
Algumas cenas ficaram 
registradas na minha 
memória. No primeiro dia, 6 de 
junho, uma quinta-feira, a tro-
pa de choque veio batendo seus 
cassetetes nos escudos para li-
berar a Avenida Paulista dos jo-
vens que a bloqueavam na hora 
do rush. Quando os policiais fi-
nalmente se aproximaram, os 
manifestantes abriram cami-
nho e passaram a correr pelas 
laterais da avenida, revirando 
os lixos e fazendo pequenas fo-
gueiras, deixando os policiais 
sem ação. Impressionante.

No dia seguinte, a ousadia foi 
ainda maior. Em plena sexta fei-
ra, novamente no horário de pi-
co, o movimento parou a Mar-
ginal Pinheiros. Havia plane-
jamento e disposição inéditos, 
com o objetivo de fazer a cidade 
ouvir suas reivindicações e re-
ver o aumento de vinte centavos 
no transporte público. Apesar de 
admirado com o estado de âni-
mo, ainda via os protestos com 
ceticismo. Seria capaz de apos-
tar que não daria em nada.

Na semana seguinte, o tercei-
ro dia de ações já era o assun-
to principal da imprensa. No 
terminal de ônibus do Parque 
D. Pedro II, um novo confronto 
com a polícia resultou em que-
bra-quebra. Subindo a Avenida 
Brigadeiro, em direção à Pau-
lista, alguns jovens jogavam pe-
dras no vidro dos bancos. A polí-
cia não sabia como agir. Naque-
la noite, foi feita uma foto mar-
cante, publicada na Folha de S. 
Paulo, em que um policial apa-
recia com a cabeça ensanguen-
tada, desequilibrado, tentando 
conter um manifestante.

Nessa noite, durante a cober-
tura, encontrei com um cole-
ga da USP. Disse que não esta-
va entendendo a quebradeira. 
Ele me explicou sobre a tática 
black bloc nas manifestações, 
algo que já vinha sendo coloca-
do em prática nos protestos an-
tiglobalização ao redor do mun-
do. De acordo com essa concep-
ção, se os movimentos pacifis-
tas, iniciados nos anos de 1960 
e 1970, foram influentes duran-
te décadas, já haviam esgotado 
sua capacidade de provocar mu-
danças. A ação direta, que con-
sistia em usar a violência sim-
bólica contra objetos e prédios 
– e não contra pessoas – tinha 
um papel a cumprir. Passei a en-

trevistar e acompanhar 
alguns adeptos da táti-
ca black bloc e a escre-
ver sobre eles.

As consequências po-
líticas das manifesta-
ções, contudo, viriam 

antes do que se imaginava. Na 
quinta-feira, depois de apenas 
uma semana, os protestos fu-
giram do controle. Os grandes 
jornais pediram reação das au-
toridades para o quarto dia de 
manifestação. Cobravam uma 
atitude mais firme da polícia, 
que se sentiu autorizada a par-
tir para cima. O resultado foi 
um show de horrores histórico, 
filmado por todos os ângulos e 
compartilhado entre milhões 
de pessoas. De um lado, a cora-
gem dos manifestantes. De ou-
tro, a covardia da polícia e das 
autoridades. Essa foi a principal 
mensagem daquela noite.

Jovens cirandeiros apareciam 
apanhando covardemente dos 
policiais. Jornalistas foram feri-
dos. As imagens eram captadas 
pelos celulares. As cenas passa-
ram em horário nobre e se mul-
tiplicaram nas redes socais. A 
opinião pública se solidarizou 
diante dessa avalanche emocio-
nal e abraçou os manifestantes. 
Era hora de protestar, mesmo 
que fosse preciso tirar uma cau-
sa da cartola. A comoção causa-
da pela quarta manifestação foi 
o estopim para que as ruas bra-
sileiras fossem tomadas. A par-
tir daquele momento, as coisas 
seriam diferentes.

Antes de junho de 2013, a cul-
tura política no Brasil tinha um 
estilo próprio, criado no contex-
to dos movimentos sociais dos 
anos 1970 e 1980, que depois fi-
zeram parte de governos majo-
ritariamente progressistas du-
rante a redemocratização. Os 
protestos de rua simbolizaram 
o rompimento com esse breve 
passado, que durou menos de 
três décadas. Depois do ponto 
de inflexão, a disputa política 
seguiu outros caminhos.

A relevância da mudança e a 
busca por uma explicação sobre 
o novo rumo se revelam nos di-
versos estudos e balanços que 
foram e estão sendo feitos so-
bre as jornadas de junho. Tre-
ze: A política de rua de Lula e Dil-
ma, de Angela Alonso (Compa-
nhia das Letras), é o mais recen-
te. No ano passado, Marcos No-
bre publicou Limites da Demo-
cracia – de junho de 2013 ao go-
verno Bolsonaro (Todavia). Em 
2016, Eugênio Bucci escreveu A 
forma bruta dos protestos – das 

manifestações de junho de 2013 
à queda de Dilma Rousseff (Com-
panhia das Letras), apenas para 
citar a perspectiva de três pes-
quisadores e professores ligados 
à Universidade de São Paulo. Ro-
berto Andrés, da Universidade 
Federal de Minas Gerais, publi-
cou este ano A razão dos centa-
vos: crise urbana, vida democrá-
tica e as revoltas de 2013 (Zahar).

O período foi também um di-
visor de águas para o jornalis-
mo. Acompanhei o processo de 
perto. A crise no setor já vinha 
afetando outros países, mas 
pairou sobre o Brasil junto com 
as manifestações. A imprensa 
nunca mais seria a mesma. O 
abalo ocorreu não somente nas 
finanças da indústria de infor-
mação, mas na forma de cobrir 
os acontecimentos. Com o celu-
lar nas mãos, todos podiam dar 
sua versão dos fatos na timeli-
ne das redes, por meio de tex-
tos, fotos e vídeos. Não era mais 
necessário ser dono de rotati-
vas ou de grandes geringonças 
eletrônicas para compartilhar 
sua visão de mundo. Essa hori-
zontalidade aproximou as pes-
soas dos fatos e tornou a cober-
tura das redes mais quente do 
que a da grande imprensa.

O desafio era como fazer a 
curadoria dessa infinidade de 
conteúdos aos quais todos ti-
nham acesso. O conceito de mí-
dia-ativismo ganhou forma, pe-
so e mostrou um caminho pos-
sível. De acordo com essa visão 
editorial, informação era poder 
e fazia parte da luta política. Em 
vez da suposta parcialidade do 
jornalismo profissional, o de-
safio seria disputar e emplacar 
narrativas bem-sucedidas pa-
ra fazer a cabeça da audiência. 
O Mídia Ninja ganhou popula-
ridade nesse contexto. Surgiu 
ainda em 2013 e seguiu voltado 
principalmente para a cobertu-
ra das causas identitárias, liga-
das a uma esquerda emergen-
te. Em 2014, deixei as redações 
e participei da criação da Pon-
te Jornalismo, que tinha o obje-
tivo de cobrir segurança pública 
centrando o enfoque nas denún-
cias de abuso contra os direitos 
humanos. Outros colegas deixa-
ram a Ponte para fundar os Jor-
nalistas Livres, cuja motivação 
era disputar as narrativas com 
uma direita que já se mobilizava 
para derrubar a presidente Dil-
ma Rousseff em 2016.

A ideia do mídia-ativismo e 
da disputa discursiva, contu-
do, nunca me seduziu. Tem um 
papel cada vez mais relevante 

na política, mas é bem diferen-
te de jornalismo. Cada qual tem 
sua função. O ativismo, no en-
tanto, atrapalha a apuração da 
notícia. Concordo que a verdade 
é inalcançável e que o repórter, 
quando escreve, não consegue 
escapar dos vieses de sua his-
tória, cultura e formação. Creio, 
porém, que a profissão exige 
um compromisso, mesmo que 
utópico, com a busca pela ver-
são mais justa e imparcial dos 
acontecimentos.

A boa reportagem depende 
justamente da habilidade do 
jornalista de, em primeiro lu-
gar, conseguir aproximar-se 
dos fatos para, depois, se afas-
tar e definir um fio condutor 
que amarre os fragmentos, for-
mando um todo capaz de atrair 
o leitor e fazer justiça à reali-
dade observada. As redes so-
ciais, no entanto, cresceram e 
se popularizaram premiando 
os que gritavam mais alto para 
engajar a audiência pela emo-
ção, ódio e medo. Ninguém pa-
recia disposto a refletir. Todos 
queriam uma boa briga.

Ao longo da década, contudo, 
a ideia da disputa de narrativas 
e do uso das redes foi seques-
trada pela extrema direita. Eles 
nadaram de braçadas quando a 
violência entrou de vez na po-
lítica. O discurso maniqueísta 
ganhou a adesão dos religiosos 
fundamentalistas, que levaram 
o debate da moral privada pa-
ra o centro da política. Os fatos 
foram sendo escanteados. Os 
progressistas perderam o ru-
mo, mas conseguiram evitar o 
desastre na eleição de 2022.

Os ânimos, porém, seguem 
acirrados. Se o ativismo e a dis-
puta de narrativa continuam 
tendo papel relevante, o tom be-
licoso dos embates já se mos-
trou autodestrutivo. Favorece 
os senhores da guerra, agluti-
nados em torno de suas seitas 
armadas e uniformizadas. A 
democracia pede moderação e 
racionalidade. As autoridades 
precisam tomar decisões que 
possam representar o interes-
se da coletividade. A esfera pú-
blica precisa voltar a ser uma 
arena de confronto de ideias. 
O compromisso com a verdade 
factual, com a racionalidade, a 
ciência e com o bom jornalismo 
fortalece esse debate construti-
vo, enquanto a defesa cínica de 
narrativas sem sentido favore-
ce o poder dos autoritários. Pre-
cisamos aprender com a histó-
ria, porque não há margem pa-
ra novos erros.

Verdades e narrativas dez anos depois de 2013
Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP

Asaúde mental nun-
ca esteve tão em fo-

co como atualmente, de-
pressão, ansiedade, sín-
drome do pânico, TOC, 
têm sido amplamente 
debatidas, mas mesmo 
com todo esse movimento acer-
ca das condições mentais ain-
da existem muitos equívocos.

O Transtorno do Déficit 
de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH) é uma condição neu-
rológica crônica que se ma-
nifesta por meio de sintomas 
como desatenção, agitação e 
impulsividade e tem ganhado 

bastante projeção nos 
últimos tempos, o que 
abriu margem para que 
seus sintomas sejam 
confundidos com ca-
racterísticas compor-
tamentais vindas do es-

tilo de vida moderno.
Esse tipo de banalização atra-

vés de diagnósticos incorretos é 
foco de um estudo liderado pelo 
Pós PhD em neurociências, Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, que 
explica como ocorre a confusão 
acerca das duas condições.

“As redes sociais digitais sur-
giram há pouco tempo de acor-

do com a linha cronológica evo-
lutiva, e logo se tornaram uma 
parte essencial da vida diária 
das pessoas. Elas demandam 
uma velocidade e multifoco 
muito além da que nosso cére-
bro está adaptado a processar, 
além da cultura narcísica for-
matada por ela; o que desenca-
deia alterações comportamen-
tais, como narcisismo patológi-
co, ansiedade excessiva, hipe-
ratividade, impulsividade, di-
ficuldade para manter o foco, 
entre outras”.

“Esses sintomas, que deve-
riam ser tratados com aborda-

gens específicas, acaba rece-
bendo outro tipo de interven-
ção após ser autodiagnóstico 
como TDAH, muitas vezes diag-
nosticado profissionalmente, 
de forma equivocada, o que des-
via o foco da real razão dos de-
sequilíbrios, gerando uma ba-
nalização de uma condição, o 
que é absolutamente perigoso. 
Mas além disso, numa socieda-
de com alto número de pessoas 
dentro das personalidades dra-
máticas, há muitos utilizando o 
diagnóstico como forma de vi-
timismo”, afirma o Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela.
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Autodiagnóstico de TDAH: como ele 
pode mascarar o verdadeiro problema
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Clima Região

Chuvoso de manhã. Aberturas 
de sol à tarde e pancadas de 

chuva que vão até a noite. 

TEMPERATURA

Mínima 14 o    l    Máxima 21o

Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 
Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia



Nesta quarta-feira (14), 
Dia Mundial do Doador de 
Sangue, a Secretaria de 
Saúde de Sumaré reforçou 
a importância da campa-
nha “Junho Vermelho”, de 
incentivo à doação de san-
gue. Na cidade, a doação 
pode ser feita no Hospital 
Estadual, na avenida da 
Amizade, em Nova Vene-
za. Os interessados podem 
realizar o agendamento 
no endereço eletrônico: 
https://agendamento.he-
mocentro.unicamp.br/.

 “O procedimento é rá-
pido e extremamente se-
guro, e nos auxiliará a 
manter em pleno funcio-
namento os atendimentos 
de urgência, emergência 
e cirurgias nas unidades 
de saúde da nossa região”, 

Saúde de Sumaré reforça campanha ‘Junho Vermelho’

Doação pode ser feita no Hospital Estadual, na avenida da Amizade 

DIA DO DOADOR DE SANGUE

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

TCE aprova contas 
do primeiro ano 
de mandato do 
prefeito BrischiCIDADES

A Prefeitura de Sumaré 
convocou três professores 
municipais nível 2 e um 
secretário de escola apro-
vados em concurso públi-
co para iniciar suas ativi-
dades no quadro de servi-
dores da Secretaria Muni-
cipal de Educação. O edital 

de chamamento foi publi-
cado no Diário Oficial des-
ta terça-feira (13).

Os convocados devem 
comparecer ao setor de con-
cursos que fica na avenida 
Brasil, 1111, sala 128, em No-
va Veneza, munidos de to-
dos os documentos (origi-
nal e cópia) conforme edi-
tal para dar início aos pro-
cedimentos de nomeação.

O horário de atendimen-
to é entre 9h e 11h. A data 
limite para a entrega dos 
documentos é o dia 20 de 
junho, próxima terça-fei-
ra. O candidato que não 
comparecer até a data li-
mite será considerado de-
sistente e perde o direito 
à vaga, conforme dispõe 
a Lei Municipal nº 5220/11 
em seu artigo 20.

Sumaré convoca três 
professores aprovados 

Além dos professores, um secretário de escola também foi convocado pela administração

CONCURSO PÚBLICO
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Em 1º turno, Câmara aprova LDO de 
R$ 994,3 mi para 2024 em Sumaré 

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Projeto de Lei recebeu 18 votos favoráveis e apenas um contrário e deve voltar à pauta em segundo turno; 
prefeito Luiz Dalben (Cidadania) foi até a sede do Legislativo defender a importância da LDO aos parlamentares

A LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) pa-
ra o exercício de 2024 foi 
aprovada, em primeiro 
turno, na Câmara Muni-
cipal de Sumaré, duran-
te a sessão desta terça-
-feira (13). O Projeto de 
Lei 107/2023, de autoria 
do prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania), especifica o 
montante de R$ 994,3 mi-
lhões para o próximo ano. 
Foram 18 votos favoráveis 
e um contrário. A vota-
ção mobilizou o prefeito 
para a sede do Legislati-
vo, que explanou a impor-
tância da LDO aos parla-
mentares. Fora da base 
governista, o vereador Si-
rineu Araújo (PL) foi um 
dos que votaram favora-
velmente ao projeto.

A LDO deve voltar à pau-
ta para nova votação em 
segundo turno após o in-
tervalo mínimo de uma 
sessão. A lei é um pré-or-
çamento em que o Po-

der Executivo demons-
tra, anualmente, as metas 
e prioridades da adminis-
tração, as políticas tributá-
ria e de pessoal, metas de 
estoque de dívida, resulta-
do primário, critérios para 

limitação de gastos, distri-
buição de subvenção, entre 
outros assuntos.

O Projeto de Lei de Dire-
trizes Orçamentárias po-
de propor ainda altera-
ções à Lei do Plano Plu-

rianual, indicando as mu-
danças para os anos se-
guintes, além de trazer to-
dos os elementos esclare-
cedores que, a critério do 
Poder Executivo, possam 
orientar a apreciação do 

Projeto de Lei de Diretri-
zes Orçamentárias pelo 
Poder Legislativo.

O Legislativo suma-
reense realizou audiência 
pública para apresenta-
ção e discussão do projeto 

DIVULGAÇÃO
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no dia 4 de maio. O evento 
pôde ser acompanhado de 
forma presencial e on-line, 
com transmissão ao vivo.

Além da LDO, os verea-
dores aprovaram nove 
moções, sendo quatro de 
congratulação, quatro de 
pesar e uma de apoio.

PROJETO
Foi protocolado na Câ-

mara projeto de lei que au-
toriza a implantação da 
“Sala de Regulação Sen-
sorial” em atenção à pes-
soa portadora de Trans-
torno do Espectro Autis-
ta em Sumaré. A propos-
ta é de autoria do vereador 
Alan Leal (Patriota).

“Fica autorizada a im-
plantação da Sala de Re-
gulação Sensorial nos 
estabelecimentos públi-
cos e privados de atendi-
mento ao público, visando 
proporcionar um ambien-
te acolhedor e adequado 
para pessoas portadoras 
de Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA)”, diz tre-
cho do projeto.

Legislativo aprovou Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
em primeira discussão 
com 18 votos favoráveis
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000515-59.2017.8.26.0604. O(A) MM. Juiz(a) de
Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Sumaré, Estado de São Paulo, Dr(a). Rafael Carmezim Camargo Neves, na
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) GISLAINE COLOGNEZE, CPF 286.130.288-70, e PAULO SÉRGIO
COLOGNEZE, CPF 141.471.328-20, herdeiros de JOSE VALENTIM COLOGNEZE, CPF 126.467.761-87, que
lhes foi proposta por parte de Itaú Unibanco S/A uma ação de Busca e Apreensão em Alienação Fiduciária do
veículo marca Chevrolet, modelo Montana Conquest, ano 2009, cor preta, placa EDE 5127, chassi
9BGXL80P0AC176293. Houve habilitação dos herdeiros à p. 73 em decorrência do falecimento do requerido.
Encontrando-se os réus em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os
atos e termos da ação proposta, bem como sua INTIMAÇÃO da liminar de busca e apreensão deferida e realizada
à p. 53, e para que, no prazo de 05 (cinco) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, querendo,
paguem a integralidade da dívida pendente, hipótese na qual o bem lhe será restituído livre de ônus, e no prazo
de 15 (quinze) dias apresentem contestação. Não sendo contestada a ação, os réus serão considerados revéis,
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sumare, aos 28 de março de 2023.

 EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 27 de junho de 2023, a partir das 10h20min*. 2º LEILÃO: 28 de junho de 2023, a partir das 13h20min*. (*horário de Brasília)

ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Av. Engenheiro Luís Carlos Berrini, nº 105, Condomínio 
Thera Office - Cjs 401 e 414 - Cidade Monções - São Paulo/SP - CEP: 04571-010, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL 
virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E/OU ON-LINE, nos termos da Lei nº 
9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ nº 90.400.888/0001-42,  
nos termos do Contrato por Instrumento Particular de Venda e Compra de Imóvel, Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia - 
Contrato nº 0010036615, datado de 26/07/2019, firmado com os Fiduciantes Rodrigo Gomes Ferreira, RG nº 44.497.871-SSP/SP 
e CPF nº 385.261.218-71 e Gisele da Silva Ferreira, RG nº 48.778.357-8-SSP/SP, CPF nº 419.476.758-69, residentes e domiciliados 
em Sumaré/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 566.738,29 (Quinhentos 
e sessenta e seis mil, setecentos e trinta e oito reais e vinte e nove centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o 
imóvel constituído pela casa residencial situada na Rua Jocelina Tereza de Souza, nº 90, Jardim Nova Terra, com 135,20m² de área 
construída e 250,00m² de área de terreno, em Sumaré/SP, melhor descrita na matrícula nº 59.046 do Cartório de Registro de 
Imóveis de Sumaré/SP. Cadastrado na Prefeitura sob o nº 2.231.0920.021.01. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no 
estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO  
(data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 336.131,51 (Trezentos e trinta e seis mil, cento e trinta e um reais 
e cinquenta e um centavos - nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão presencial ocorrerá no escritório do 
Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar na Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) 
e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e se habilitar com antecedência de 24 horas úteis do início do leilão. Forma de 
pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) E NO SUPERBID 
EXCHANGE (www.superbid.net). Informações:11-4950-9602 / imoveis.sac@superbid.net (19431- Dossiê).

tuagem ou maquiagem de-
finitiva nos últimos 12 me-
ses, ingestão de bebida al-
coólica nas 12 horas que 
antecedem a doação ou ter 
realizado qualquer proce-
dimento endoscópico nos 
últimos sete meses. Além 

disso, existem impedi-
mentos permanentes, co-
mo o diagnóstico de hepa-
tite após os 11 anos de ida-
de ou de doenças trans-
missíveis pelo sangue, co-
mo Aids, hepatite, sífilis e 
doença de chagas.

incentivou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Para doar sangue, é pre-
ciso ter entre 16 e 69 anos; 
estar em boas condições 
de saúde; pesar, no míni-

mo, 50 quilos; ter dormido 
pelo menos seis horas nas 
últimas 24 horas e evitar 
gordura um dia antes do 
procedimento. Para ho-
mens, o limite é de qua-

tro doações de sangue no 
período de um ano e para 
mulheres, três.

É preciso estar atento a 
alguns impedimentos tem-
porários, como ter feito ta-
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Ladrões invadiram a Unidade Básica de Saúde Orestes Ôngaro e levaram notebook e computadores, danificaram 
equipamentos, móveis, portas e janelas; marcas de sangue foram constatadas nas dependências da unidade 

A Secretaria de Saúde 
de Hortolândia suspen-
deu o atendimento na UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
Orestes Ôngaro nesta quar-
ta-feira (14) em decorrência 
do furto de equipamentos e 
a depredação do prédio da 
unidade. A UBS está locali-
zada na rua Domingos Ba-
tista de Souza, 605.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, funcioná-
rios constataram a ação 
de vandalismo ao abrir 
a unidade, por volta das 
6h30, nesta quarta-feira. A 
Guarda Municipal foi acio-
nada. Em levantamento 
preliminar realizado pe-
la coordenadoria da UBS, 
foram furtados um note-
book e dois computado-
res. Os vândalos também 
depredaram equipamen-
tos, mobílias, portas e ja-
nelas, bem como salas e 
ambientes. Também fo-
ram constatadas marcas 
de sangue nas dependên-
cias da unidade.

Funcionários constataram a ação de vandalismo ao abrir a unidade, na manhã de quarta-feira

Hortolândia suspende atendimento de 
UBS após furto e depredação de prédio 

DIVULGAÇÃO

Documentos 
necessários para 
seguro-desemprego:

4 RG ou outro 
documento oficial de 
identificação como 
Carteira de Motorista, 
Carteira Profissional 
ou Passaporte

4 CPF

4 Carteira de trabalho 
física ou digital

4 Guia de requerimento 
do seguro

4 Rescisão de contrato

SERVIÇODa Redação  l  HORTOLÂNDIA
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Em Hortolândia, na ho-
ra de solicitar o seguro-
-desemprego ao Ministé-
rio do Trabalho e Previ-
dência, o trabalhador con-
ta com a estrutura do PAT 
(Posto de Atendimento ao 
Trabalhador), órgão da 
Prefeitura, ligado à Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação. 

O atendimento é gratui-
to e acontece diariamen-
te, das 8h às 16h30, de se-
gunda a sexta-feira. O PAT 
funciona dentro da cen-
tral de serviços Hortofá-
cil, localizada na rua Ar-
golino de Moraes, 405, na 
Vila São Francisco. 

“Quando o trabalha-
dor é demitido, a empre-
sa entrega para ele a guia 
de requerimento do segu-
ro e a rescisão de contra-
to. Então, ele vem com es-
ses documentos até aqui 
e damos entrada para 
ele. Mas também é possí-
vel dar entrada pelo apli-
cativo Carteira de Traba-
lho Digital, sem a neces-
sidade de vir aqui. Even-

tualmente, quando há al-
guma divergência nas in-
formações, o App pede pa-
ra a pessoa vir aqui para 
verificarmos”, esclarece o 
agente do órgão, Iduigues 
Martins.

De acordo com relatório 
do órgão, entre janeiro e 
maio deste ano, o PAT rea-
lizou, em média, 36,4 aten-
dimentos por dia, relati-
vos ao seguro-desempre-
go. Só em maio deste ano 
foram 43,2 atendimentos/

dia. De janeiro a maio de 
2023, o acumulado é de 
3.875 atendimentos rea-
lizados sobre o benefício.

Segundo o site do Mi-
nistério do Trabalho e 
Previdência, do Gover-
no Federal, “o seguro-de-
semprego é um benefício 
integrante da segurida-
de social, garantido pelo 
art.7º dos Direitos Sociais 
da Constituição Federal 
e tem por finalidade pro-
ver assistência financeira 

temporária ao trabalha-
dor dispensado involun-
tariamente. Embora pre-
visto na Constituição de 
1946, foi introduzido no 
Brasil no ano de 1986, por 
intermédio do Decreto-Lei 
n.º 2.284, de 10 de março 
de 1986 e regulamentado 
pelo Decreto n.º 92.608, 
de 30 abril de 1986.” Após 
análise da documentação, 
será definido o número de 
parcelas a que o trabalha-
dor tem direito.

PAT auxilia em pedido de seguro-
desemprego em Hortolândia

Serviço gratuito é prestado diariamente, 
no Posto de Atendimento ao Trabalhador
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APOIO AO TRABALHADOR

Com apoio da Prefei-
tura de Nova Odessa, a 
promotora Silvia Cristi-
na da Cruz Aguiar rea-
liza no próximo dia 25 
de junho, um domingo, 
a Feira Cultural “Afro-
-Dessa” 2023, com atra-
ções musicais, beleza, 
moda, dança, arte e gas-
tronomia. O encontro de 
artes e culturas pretas 
será realizado no espa-
ço de eventos e da Feira 
Livre no Centro de Nova 
Odessa, na rua Riachue-
lo, ao lado da Escola Es-
tadual Dr. João Thienne, 
das 12h às 20h. A entra-
da será a doação de 1kg 
de alimento não perecí-
vel em prol de famílias 
carentes do município.

A Feira Cultural “Afro-
-Dessa” tem o objetivo de 
promover o empreende-
dorismo negro e valori-
zar a cultura afro, mos-
trando costumes, dan-
ças, músicas, moda, ar-
te, gastronomia, beleza 
e acessórios. Ao menos 
15 micro, pequenos e mé-

dios empresários pretos 
já estão confirmados co-
mo expositores.

“A Feira Cultural Afro-
-Dessa também será um 
espaço para valorização 
dos empreendedores ne-
gros. Muitas vezes, esses 
profissionais enfrentam 
dificuldades para divul-
gar seus produtos e fazer 
vendas online. Por isso, a 
feira será uma excelente 
oportunidade para que 
eles possam se destacar, 
divulgar suas marcas e 
vender seus produtos”, 
explicou Silvia.

Além disso, a progra-
mação inclui apresenta-
ções de capoeira, shows, 
grupos de danças, “tur-
ma do passinho”, DJs e di-
versas outras atividades 
que vão agitar o público. 
Entre algumas das apre-
sentações que acontece-
rão, estão o show da ban-
da Samba D’Aninha, do 
Grupo Ressurreição, do 
Grupo Ellos, dos Amigos 
do Flash Back, dos Ami-
gos da Capoeira, DJ Alan 
Vibrations e um “aulão” 
de passinhos com Murilo 
Prado, entre outros.

Nova Odessa promove 
Feira Cultural ‘Afro-
Dessa’ 2023 no dia 25

CULTURA AFRO-BRASILEIRA

Da Redação  l  NOVA ODESSA
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Em razão disso, a uni-
dade ficou fechada nesta 
quarta-feira para realiza-
ção de perícia pela Polícia 
Civil e limpeza da unida-
de. Um Boletim de Ocor-
rência foi registrado nes-

ta quarta-feira. 
A pasta orientou as uni-

dades de saúde próximas 
para que acolhessem e rea-
lizassem o atendimento 
aos pacientes da UBS da-
nificada. A equipe da UBS 

Orestes Ôngaro fará con-
tato com os pacientes pa-
ra reagendar novas datas 
de atendimento e consulta. 

“A Secretaria de Saúde 
lamenta o fato que causa 
prejuízo e transtorno aos 

moradores e ao município. 
A Secretaria de Saúde ain-
da solicita a colaboração 
da população para que de-
nuncie casos de vandalis-
mo e depredação de unida-
des e patrimônio público 

para a Guarda Municipal 
por meio dos números 153 
ou 08000 111 580”, apelou.

OUTRAS ÁREAS
Casos de vandalismo 

em Hortolândia têm ocor-
rido com frequência, pa-
ra além da área da saúde. 
Recentemente, no Par-
que Socioambiental Lago 
da Fé, os casos de danos 
nos brinquedos do play-
ground, academias ao 
ar livre e academias pa-
ra PCD (Pessoa com De-
ficiência) são recorrentes.

Vandalismo em semá-
foros também se repete 
na cidade. Recentemen-
te, motoristas que trafe-
gam no cruzamento en-
tre a avenida João Coelho 
e a rua Armelinda Espú-
rio da Silva, na região do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, precisaram ficar 
atentos para evitar aci-
dentes de trânsito. Isso 
porque a Prefeitura reali-
zou a reposição do cabea-
mento de conjuntos sema-
fóricos furtados pela nona 
vez neste ponto da cidade. 
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Polícia Civil prende 
homem acusado 
de estuprar 
adolescenteCIDADES

Os vereadores de Monte 
Mor aprovaram na sessão 
desta semana Projeto de 
Resolução 2/2023, de au-
toria da vereadora Wal da 
Farmácia (UNIÃO), que 
aumenta os prazos para 
a tramitação de proposi-
turas nas Comissões da 
Câmara, além de suspen-
der a contagem de tempo 
sempre que for solicita-
do parecer à área Jurídi-
ca da Casa. 

Com as mudanças, 
após a leitura no expe-
diente da sessão as pro-
posituras serão subme-
tidas à Comissão com-
petente, que deverá emi-
tir parecer dentro de 20 
dias (antes, o prazo era 
de dez dias). Além disso, 
o presidente do colegia-
do terá quatro dias para 
designar relator e esse, 
dez dias para apresentar 
parecer (os prazos ante-
riores eram, respectiva-
mente, de 24 horas e de 
cinco dias). 

Aprovadas mudanças que ‘esticam’ 
prazos de comissões em Monte Mor

REGIMENTO INTERNO
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Proposta que aumenta 
prazo para comissões 

é da vereadora Wal 
da Farmácia
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Município de Monte Mor reverteu déficit passado e ainda encerrou ano de 2021 com superávit; aprovação 
das contas da atual gestão acontece depois de vários anos de pareceres desfavoráveis do órgão fiscalizador 

A Prefeitura de Monte 
Mor recebeu parecer favo-
rável do TCE-SP (Tribu-
nal de Contas do Estado 
de São Paulo) para as con-
tas do exercício de 2021, 
primeiro ano da gestão do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PTB). A sessão ocorreu 
na terça-feira (13), em ses-

são ordinária da Segunda 
Câmara. O relator desta-
cou em seu parecer, que a 
administração municipal 
conseguiu reverter o dé-
ficit apresentado no ano 
de 2020 e ainda apresen-
tou superávit. Os resulta-
dos demonstram melho-
ra no resultado econômi-
co e no saldo patrimonial 
com pagamento de preca-

TCE aprova contas do primeiro ano de 
mandato do prefeito Edivaldo Brischi

tórios solicitados pelo TJ-
-SP (Tribunal de Justiça 
de São Paulo).

“É uma satisfação pa-
ra toda nossa equipe re-

ceber essa notícia, pois ela 
é resultado de um gran-
de empenho coletivo, 
além de reforçar o nosso 
compromisso com Mon-

te Mor. Trabalhamos duro 
com muita seriedade, im-
plantamos uma nova for-
ma de gestão pautada no 
planejamento e, com isso, 

conseguimos reverter um 
grande déficit orçamentá-
rio que recebemos da ges-
tão anterior. Nosso obje-
tivo sempre foi promover 
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o desenvolvimento da ci-
dade com responsabilida-
de e garantia de qualida-
de dos serviços públicos e 
é isso que estamos fazen-
do”, afirmou Brischi. 

De acordo com o procu-
rador do município, Má-
rio Cezar Franco Júnior, 
a aprovação das contas 
ocorre após longos anos de 
pareceres desfavoráveis do 
TCE-SP. “Equilíbrio tem si-
do a palavra de ordem do 
prefeito Edivaldo e todos 
nós da equipe seguimos is-
so à risca, com o controle 
das contas, mantendo pa-
gamentos em dia e nos em-
penhamos ainda em pro-
porcionar transparência 
e ética nos serviços públi-
cos”, comentou.

Franco explicou que en-
tre as medidas tomadas 
para obter o parecer favo-
rável estão pagamentos de 
precatórios, encargos so-
ciais e a correção de uma 
série de impropriedades 
encontradas pelo Tribu-
nal, nos exercícios de ges-
tões passadas.

“Equilíbrio tem sido 
a palavra de ordem 
do prefeito e nós da 

equipe seguimos 
isso à risca”

Edivaldo Brischi : ‘Essa 
notícia é resultado de um 

grande empenho coletivo’

O Projeto, que altera o 
Regimento Interno, tam-
bém prevê que “a solici-
tação de parecer técnico 
à Procuradoria Jurídica 
da Casa suspende os pra-
zos [...], que voltarão a cor-
rer após o recebimento do 
parecer”. E também esta-
belece que, nos pedidos 
de urgência, o tempo má-
ximo será de 10 dias pa-
ra exarar parecer, 48 ho-
ras para designar relator e 
quatro dias para que o re-
lator emita parecer.

“Exarado parecer pelo 
relator no prazo de qua-
tro dias, os demais com-
ponentes da Comissão te-
rão quarenta e oito horas 
de prazo, cada um, para 
se manifestar”, afirma o 

documento, elencando as 
alterações que, em linhas 
gerais, ampliam os pra-
zos para os trabalhos das 
Comissões, na análise de 
proposições diversas, co-
mo Projetos de Leis e de 
Resolução, a serem apre-
ciadas pelo Plenário. 

A autora da proposta, 
que é também presiden-
te da Comissão de Justiça 
e Redação, destacou a im-
portância da interrupção 
da contagem dos prazos, 
quando algum colegiado 
solicita parecer ao Jurídico 
da Câmara, o que não ocor-
ria até então. Para começar 
a vigorar, as mudanças de-
pendem da promulgação 
da Resolução, pela Presi-
dência da Câmara.

Da Redação  l  REGIÃO
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A FAM - Faculdade de 
Americana recebeu nota 
4,21 no recredenciamen-
to do MEC (Ministério da 
Educação). A nota máxi-
ma nesta avaliação é 5. A 
nota foi divulgada nesta 
semana pelo MEC. 

A avaliação está divi-
dida em seis áreas: quali-
dade acadêmica, infraes-
trutura, pesquisa e pro-
dução científica, gestão 
institucional, resultados 
dos estudantes e respon-
sabilidade social.

Reconhecida como uma 

das principais faculda-
des do Estado, a FAM tem 
atualmente mais de 5 mil 
alunos, mais de 1 mil bol-
sistas, realiza mais de 100 
mil atendimentos gratuitos 
por ano na área da saúde, e 
conta com estrutura com 
laboratórios, quadra polies-
portiva, piscina, auditório e 
tribunal do júri, além de to-
da a estrutura oferecida no 
Hospital Veterinário.

“Este é um resultado do 
trabalho de toda equipe e 
grupo docente, que todos 
os dias levam o conheci-
mento aos nossos alunos, 
além de toda a prestação 
de serviço oferecido nas 

nossas clínicas”, disse a 
diretora acadêmica, Cé-
lia Jussani.

O diretor geral da FAM, 
Gustavo Azzolini, des-
tacou a importância dos 
alunos, professores e de 
toda comunidade na vida 
da instituição. “Agradece-
mos nossos alunos, corpo 
docente e toda a comuni-
dade que participam ati-
vamente da vida da FAM 
- Faculdade de America-
na. Somos uma institui-
ção voltada para o conhe-
cimento e também para o 
desenvolvimento social da 
nossa cidade e da nossa 
região”, afirmou Azzolini.

FAM se mantém como uma das 
melhores faculdades do Estado

AVALIAÇÃO DO MEC 

DIVULGAÇÃO

Faculdade de Americana 
registrou nota 4,21 em 
recredenciamento do MEC 
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Parceria entre Coca-Cola FEMSA 
e Prefeitura de Sumaré melhora 
iluminação no Jardim Aclimação

Moradora de Hortolân-
dia, Evelyn Santos, de 28 
anos, que morreu após 
contrair febre maculosa 
na Fazenda Santa Mar-
garida, no distrito de Joa-
quim Egídio, em Campi-
nas, estava noiva desde 
o ano passado e pensava 
em se casar em 2024. Ela 
exercia a profissão de den-
tista. Familiares classifi-
caram a vítima como “es-
forçada e estudiosa”.

“Ela começou a ter do-
res no corpo e febre alta no 
dia 2 de junho, passou por 
dois prontos socorros e foi 
medicada e encaminhada 

para casa para repousar, 
nos dois hospitais que pas-
sou. No primeiro, positivo 
para dengue. No segundo, 
dois testes negativos para 
dengue, mas as plaquetas 
estavam baixas. Na quar-
ta (07), estava muito mal, 
o Marcelo estava levan-
do para o terceiro hospi-
tal, porém no caminho ela 
teve uma convulsão... na 
Unicamp, recebeu os pri-
meiros socorros, precisou 
ser entubada. Infelizmen-
te, na madrugada teve ou-
tra convulsão e não resis-
tiu. O fato é que ela este-
ve também, na mesma fei-
joada que este casal. Nada 
vai reparar e trazer a vida 
do nosso amor de volta”, 

lamentou a tia de Evelyn, 
Elizangela Souza nas re-
des sociais.

A morte da jovem hor-
tolandense foi confirma-
da pela Secretaria de Saú-
de de Campinas na noite 
desta terça-feira (13) após 
investigação do Instituto 
Adolfo Lutz. Evelyn parti-
cipou de uma feijoada na 
Fazenda Santa Margari-
da, no dia 27 de maio, mes-
mo evento onde esteve a 
dentista Mariana Giorda-
no, de 36 anos, que mor-
reu vítima da doença. O 
namorado dela, Douglas 
Costa, de 42 anos, tam-
bém teve a confirmação 
da morte provocada pe-
la doença nesta terça. As 

três pessoas morreram no 
dia 8 de junho. Um alerta 
foi emitido para vigilân-
cias da região.

FAZENDA FECHOU 
Nesta quarta-feira (14), a 

Fazenda Santa Margarida 
informou que a Prefeitu-
ra de Campinas, por meio 
do Departamento de Vigi-
lância em Saúde, esteve no 
local para apresentar no-
vas medidas e orientações. 
A Fazenda disse que está 
trabalhando num plano de 
ação que deverá apresen-
tar aos órgãos competen-
tes ainda esta semana. 

“Diante dos últimos 
acontecimentos e, buscan-
do maneiras de viabilizar 

Jovem de Hortolândia estava noiva; 
tia lamenta: ‘nada a trará de volta’

Sonho interrompido: Evelyn Santos, 
de 28 anos, era dentista e pretendia se casar

FEBRE MACULOSA
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Moradores e pedestres da rua Sérgio Potulski, são beneficiados com lâmpadas com tecnologia 
LED; nova iluminação eleva segurança de quem acessa Centro de Distribuição da empresa

Parceria entre a Coca-
-Cola FEMSA Brasil, maior 
fabricante de produtos Co-
ca-Cola no mundo em vo-
lume de vendas, e a Prefei-
tura Municipal de Suma-
ré, permitiu a substituição 
das lâmpadas de ilumina-
ção pública em toda a ex-
tensão da rua Sérgio Potul-
ski, no bairro Jardim Acli-
mação. As lâmpadas com 
tecnologia LED adquiri-
das pela companhia e ins-
taladas pela Prefeitura são 
mais econômicas, eficien-
tes e têm menor impacto 
ambiental, uma vez que 
não contêm componen-
tes poluentes ou contami-
nantes, como ocorre com 
as lâmpadas fluorescen-
tes, por exemplo.

A substituição contribui 
para aumentar a seguran-
ça à noite aos pedestres 
que acessam o CD (Cen-

Toda extensão da rua Sérgio Potulski, no Jardim Aclimação, foi contemplada com lâmpadas de LED

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Foram R$ 178,56 mi-
lhões destinados a traba-
lhadores durante cinco 
dias, 2.854 acordos, 9.742 
audiências e 42.215 pes-
soas atendidas. Esses são 
os números que posicio-
naram o TRT-15 (Tribu-
nal Regional do Trabalho 
da 15ª Região) em primei-
ro lugar entre os TRTs na 
Semana Nacional da Con-
ciliação Trabalhista, pro-
movida entre 22 a 26 de 
maio. O montante total foi 
de R$ 1,1 bilhão, com 346,1 
mil pessoas e a realiza-
ção de mais de 80 mil au-
diências e 23.788 acordos. 
Além disso, foram arreca-
dados R$ 202,6 milhões 

de recolhimentos fiscais e 
previdenciários. Os dados 
são do Conselho Superior 
da Justiça do Trabalho.

O presidente do TRT-15, 
desembargador Samuel 
Hugo Lima, parabenizou 
magistrados, servidores, 
advogados, empresas e 
trabalhadores pelo resul-
tado. “Trabalhamos jun-
tos para que fosse possí-
vel levarmos serviços pú-
blicos de qualidade a tan-
tas pessoas”. Ele ressal-
tou ainda que as conquis-
tas obtidas durante a Se-
mana vão além dos nú-
meros do ranking, com 
a transmissão de uma 
mensagem única sobre a 
cultura da paz e sobre a 
identidade do Judiciário 
Trabalhista.

Tribunal movimenta R$ 178 mi em acordos na região

Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região ficou em 
primeiro lugar na Semana Nacional da Conciliação

DIVULGAÇÃO

SEMANA DA CONCILIAÇÃO
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Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
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Coca Cola FEMSA Brasil.
“A parceria está alinha-

da à preocupação da com-
panhia e da administra-
ção do município de Su-
maré em atuar juntos pa-
ra proporcionar benefí-
cios à comunidade”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

Para o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Gustavo Caron, a iniciativa 
demonstra a importância 
da junção de forças do se-
tor público e do setor pri-
vado para a consecução de 
objetivos comuns voltados 
à realização de benfeito-
rias para a cidade.

A Coca-Cola FEMSA 
é a maior engarrafado-
ra da franquia Coca-Co-
la do mundo por volume 
de vendas. A companhia 
produz e distribui bebidas 
das marcas registradas da 
The Coca-Cola Company, 
oferecendo portfólio de 
131 marcas a mais de 266 
milhões de consumidores.

Com mais de 80 mil 
colaboradores, a compa-
nhia comercializa e ven-
de aproximadamente 3,5 
milhões de caixas-uni-
dade por meio de quase 
2 milhões de pontos de 
venda por ano. 

A Companhia é membro 
do Índice de Sustentabili-
dade de Mercados Emer-
gentes do Dow Jones, Ín-
dice de Sustentabilidade 
MILA Pacific Alliance do 
Dow Jones, entre outros.

tro de Distribuição) ope-
rado pela empresa no bair-
ro e também para as famí-
lias das residências na rua 
Sérgio Potulski, que pas-
saram a dispor no logra-

douro de uma tecnologia 
sustentável, mais durável 
e com maior luminosida-
de em comparação com as 
lâmpadas convencionais 
utilizadas em sistemas de 

iluminação urbana.
“Essa ação reafirma um 

dos pilares estratégicos de 
atuação da empresa, que 
é o Nossa Comunidade, e 
demonstra o compromis-

so da companhia em con-
tribuir com o entorno, es-
timulando a boa vizinhan-
ça”, afirma Maria Emília 
dos Santos Cunha, geren-
te administrativa do CD da 

e estruturar medidas de 
adequação necessárias, a 
empresa, por liberalidade, 
permanecerá fechada pe-
los próximos 30 dias. Uma 
vez que a região passa por 

momento delicado, essa 
decisão visa assegurar o 
bem-estar de nossos visi-
tantes, colaboradores e da 
comunidade em geral”, in-
formou, em nota.

As varas do trabalho da 
15ª Região foram respon-
sáveis por atender o maior 

número de pessoas, tota-
lizando 33.927. Os acor-
dos realizados nas uni-

dades somaram R$ 39,25 
milhões, abrangendo pro-
cessos nas fases de conhe-
cimento e execução.

Destaque também pa-
ra o percentual de acor-
dos obtidos nos Centros 
Judiciários de Métodos 
Consensuais de Solução 
de Disputas da Justiça do 
Trabalho de 1º grau. Das 
738 audiências na fase de 
conhecimento, 460 resul-
taram em conciliação, re-
presentando 62% de acor-
dos. Já na fase de execução, 
considerada a mais difícil 
do processo trabalhista, 
os Centros Judiciários de 
1º grau obtiveram acordos 
em 48% das 970 audiências 
(469 conciliações).

“A cultura da concilia-
ção está muito bem esta-

belecida em nossa juris-
dição. Trata-se de resulta-
do do árduo trabalho que 
realizamos há décadas, 
com destaque para o que 
foi iniciado em 2014, com 
a instalação dos primei-
ros Centros Integrados 
de Conciliação”, ressalta 
o desembargador Wilton 
Borba Canicoba, coorde-
nador do Núcleo Perma-
nente de Métodos Consen-
suais de Solução de Dispu-
tas do TRT-15.

No 2º grau de jurisdição, 
o Centro Judiciário e a vice-
-presidência judicial totali-
zaram R$ 67,13 milhões em 
acordos. Foram 133 conci-
liações, com destaque pa-
ra as que envolveram sin-
dicatos de trabalhadores, 
Embraer e Ambev. 



EM PAULÍNIA

MP investiga possível divergência na 
divulgação de salários de servidores

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
e seu vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Minei-
rinho, ambos do PSD, par-
ticiparam na quarta-fei-
ra (14) da inauguração da 
primeira loja com drive-
-thru da rede Subway na 
América Latina, situada 
na esquina das avenidas 
Ampelio Gazzetta e João 
Pessoa, na região central 
de Nova Odessa. 

A mudança de endereço 
para a nova loja gerou seis 
novos empregos na cida-
de, que conta agora com 15 
colaboradores no total. O 
atendimento diário vai das 
11h às 23h. “A ideia nasceu 
durante a pandemia, quan-
do notamos a necessidade 
de um novo canal de ven-
das”, afirmou o empresá-

vestindo cada vez mais na 
nossa cidade. Isso faz a di-
ferença no nosso desenvol-
vimento e na geração de 
emprego e renda para nos-
sa população”, declarou o 
prefeito Leitinho.

“Estamos muito felizes 
de estarmos aqui na rei-
nauguração da Subway 
de Nova Odessa, que ago-
ra tem esse ‘ingrediente’ 
a mais que é o drive-thru, 
o 1º da América Latina. 
Queremos parabenizar o 
Eduardo e toda a sua equi-
pe, que vai atender a toda a 
nossa população com qua-
lidade. Parabéns”, comple-
tou o secretário municipal 
de Desenvolvimento, Ra-
fael Brocchi.

RETOMADA 
Após medidas toma-

das pela atual gestão des-
de 2021, ainda durante a 
fase mais crítica da pan-
demia, a economia de No-
va Odessa voltou a crescer. 
O processo de retomada 
do desenvolvimento eco-
nômico sustentável da ci-
dade começou pela moder-

nização da Lei de Incenti-
vo do ProdeNO (Progra-
ma de Incentivo ao Desen-
volvimento Econômico de 
Nova Odessa).

Uma vez que a legisla-
ção municipal de incenti-
vo ficou no mesmo pata-
mar das demais cidades 
da região, deixando Nova 
Odessa novamente “atra-
tiva” para novos investi-
mentos, os gestores pas-
saram a buscar novas em-
presas para a cidade.

Entre 2021 e 2023, foram 
anunciadas as chegadas 
do Centro de Distribuição 
do Grupo SC (Panpharma), 
do Frigorífico Boi Forte, da 
Transportadora RodoBox 
Logística, da Localiza Veí-
culos, da Skyfit, da Bekaert 
Deslee, da Modal Locação 
de Autos, da Apta Distri-
buidora, do Pátio Anhan-
guera (de caminhões), da 
Agilbag, da Têxtil Bodini 
(colchões) e da Boxer Má-
quinas de Solda – entre 
outras. “São ao menos 12 
grandes novas empresas 
atraídas para a cidade des-
de 2021”, lembrou Leitinho.

Leitinho participa da inauguração 
do primeiro drive-thru da Subway 

Leitinho, Mineirinho e Brocchi  participaram da inauguração do novo modelo de atendimento 

DIVULGAÇÃO

EM NOVA ODESSA

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania) 
está reivindicando junto 
ao DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem) a 
recuperação de pontos de 
ônibus que ficam em ro-
dovias estaduais sob res-
ponsabilidade do órgão. A 
falta de bancos, de ilumi-

nação e problemas com as 
coberturas são reclama-
ções constantes dos usuá-
rios do transporte público. 

“A conservação dos 
pontos de ônibus é fun-
damental para a seguran-
ça e comodidade das pes-
soas. Por isso, estamos 
solicitando a atenção do 
DER no sentido de ofere-
cer o serviço com a qua-
lidade que a nossa popu-

Deputado Dalben 
aciona DER por 
recuperação de 
pontos de ônibus 

Dalben enviou ofício para DER cobrando 
manutenção em pontos de Campinas

ADEQUAÇÕES
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Conselheiro de Saúde da cidade fez denúncia à Promotoria de Justiça apontando suposta diferença entre dados 
salariais abertos em prestação de contas com os números disponíveis no Portal da Transparência da Prefeitura 

O Ministério Público 
Estadual instaurou in-
quérito civil e investiga 
oficialmente a Prefeitu-
ra de Paulínia por pos-
sível dissonância entre 
os salários de servido-
res públicos municipais 
apresentados ao Conse-
lho Municipal de Saúde 
da cidade em compara-
ção aos dados disponí-
veis no Portal da Trans-
parência do município. 
Segundo a denúncia, os 
números “não batem”. A 
divergência entre os sa-
lários teria sido percebi-
da depois de uma presta-
ção de contas do municí-
pio realizada ao Conse-
lho de Saúde local.

Segundo portaria do 
Ministério Público, a Pro-
motoria de Justiça ini-
ciou a apuração em face 

da Prefeitura a partir de 
uma representação for-
mulada pelo conselhei-
ro de Saúde, Gilberto Al-
ves de Godoy. Ele afir-
ma que o valor do salário 
dos funcionários públi-
cos apresentado pela mu-
nicipalidade, na presta-
ção de contas, “não coin-
cide” com o valor infor-
mado na página do Por-
tal da Transparência da 
Prefeitura. O denuncian-
te apontou também que 
a situação “se repete” em 
relação ao décimo tercei-
ro salário dos servidores 
públicos municipais.

“O Ministério Público 
do Estado de São Pau-
lo instaura inquérito ci-
vil, nos termos do artigo, 
18, inciso II, da Resolução 
no 1.342/2021-CPJ, com a 
finalidade de apurar os 
pontos acima descritos”, 
escreveu o promotor de 
Justiça, Tiago do Amaral 

Barboza, responsável pe-
la investigação do caso.

Ao instaurar inquéri-
to civil público, a Promo-
toria de Justiça determi-
nou que sejam tomadas 
providências como a rea-
lização de pesquisa (sala-
rial) atualizada junto ao 
sistema do TCE-SP (Tri-
bunal de Contas do Esta-
do de São Paulo). 

“Caso não seja possível 
acessar o sistema, deter-
mino seja expedido ofí-
cio ao E. TCE, solicitan-
do-se informações, pe-
las vias formais neces-
sárias”, afirma o promo-
tor em portaria.

Procurada para comen-
tar a investigação aber-
ta pelo Ministério Públi-
co referente à prestação 
de contas dos salários do 
funcionalismo municipal, 
a Prefeitura de Paulínia 
não se manifestou até o 
fechamento desta edição.Promotoria de Justiça apura prestação de contas de salários da Prefeitura de Paulínia
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é fundamental sobretudo 
para a segurança dos pas-
sageiros. 

“Estamos falando de 
mães, pais e responsáveis 
de famílias que ficam à es-
pera do transporte coleti-
vo para ir ao trabalho ou 
após um longo dia de tra-
balho. Esperamos que as 
melhorias sejam realiza-
das o quanto antes, con-
templando a recuperação 
dos abrigos existentes, ins-
talação de novos pontos de 
parada e outras interven-
ções necessárias”, disse.

FROTA
Dalben reiterou junto 

ao Governo do Estado e 
à EMTU (Empresa Muni-
cipal de Transportes Ur-
banos) que adotem medi-

das urgentes para reade-
quação da frota de veícu-
los em linhas intermunici-
pais da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas).

“Constantemente, rece-
bemos reclamações dos 
usuários do transporte in-
termunicipal da região de 
Campinas, sobre a super-
lotação nos ônibus e atra-
sos nas linhas, o que pre-
judica diariamente tra-
balhadores, estudantes 
e cidadãos em geral que 
dependem do transpor-
te público. O pagamento 
da tarifa impõe a presta-
ção adequada dos servi-
ços públicos, e nosso man-
dato seguirá empenhado 
em busca do atendimen-
to com qualidade para to-
dos”, finalizou o deputado.

lação merece”, destacou o 
deputado. 

Entre os locais destaca-
dos no ofício pelo parla-
mentar está a Rodovia Mi-
guel Noel Bunier, no mu-

nicípio de Campinas. São 
15 linhas de ônibus inter-
municipais e municipais 
que circulam pela via, e a 
necessidade de conserva-
ção dos pontos de ônibus 

rio Eduardo Whitehead, 
referindo-se ao sistema de 
drive-thru, em que o clien-
te faz a compra e retirada 
do seu pedido sem sair do 
próprio carro.

“Nova Odessa sempre 
esteve entre as 10 lojas que 
mais vendem no Estado de 
São Paulo. Estamos com-
pletando 10 anos aqui, en-

tão pensamos: porque não 
presentear a cidade com a 
primeira loja com conceito 
drive-thru da América La-
tina? E agora esta loja es-
tá em Nova Odessa. Agra-
deço a presença de todos 
aqui, todo o apoio que ti-
ve da rede, do pessoal da 
Prefeitura, dos amigos e 
da minha família – e à ci-

dade de Nova Odessa, que 
nos acolheu com todo o 
carinho”, acrescentou.

“É mais uma opção gas-
tronômica para a popula-
ção de Nova Odessa, aqui 
no coração da nossa cida-
de, que é a avenida Am-
pelio Gazzetta. É sempre 
bom ver os nossos empre-
sários empreendendo e in-



Suspeito invadiu casa da menor, no bairro Santa Cecília, para cometer 
assalto; menina estava sozinha no imóvel e sofreu abuso quando saiu 
do banho; ela foi amarrada com fio de telefone e chegou a ser amordaçada 

A Polícia Civil prendeu 
na manhã desta quar-
ta-feira (14) Z.O.P., de 33 
anos, acusado de estu-
prar uma adolescente de 
15 anos, no dia 29 de de-
zembro do ano passado, 
no bairro Santa Cecília, 
em Paulínia.

A Polícia Militar reali-
zava patrulhamento pe-
la região central de Cam-
pinas, quando abordou Z. 
Durante consulta via Co-
pom, policiais constata-
ram que havia um man-

dado de prisão em aberto 
por estupro contra o sus-
peito. Ele ficou custodia-
do no 2º DP (Distrito Po-
licial) da cidade até ser 
transferido para Paulínia.

“Todos os dias lembrá-
vamos desse caso. Não 
conseguimos sossegar até 
prender o suspeito”, afir-
mou o delegado Ricardo 
Zinn de Carvalho.

A Polícia Civil chegou 
a enviar fotos do acusa-
do para a Polícia Militar 
e Guarda Municipal de 
Campinas, já que ele ti-
nha o hábito de ficar pe-
la região central consu-

mindo crack, segundo a 
polícia.

A vítima, juntamente 
com familiares, foi à De-
legacia de Polícia de Pau-
línia e a garota reconhe-
ceu o homem como autor 
do crime. Após o registro 
da ocorrência, ele deve-
rá ser encaminhado para 
uma unidade prisional em 
Sorocaba.

CRIME
Um familiar da vítima 

relatou que Z. invadiu a 
casa para roubar. A me-
nina estava sozinha no 
imóvel e tinha saído do 

banho. O homem então 
amarrou a jovem com 
um fio de telefone, e ain-
da a amordaçou. O acu-
sado voltou à residência 
uma semana após o estu-
pro. Ele quebrou a janela 
e furtou uma televisão e 
ferramentas.

A mãe da vítima disse 
que a filha faz acompa-
nhamento psicológico em 
razão da violência que so-
freu. “A Justiça precisa ser 
feita. O que esse monstro 
fez com a minha filha não 
se faz nem para um ani-
mal”, desabafou a mãe no 
plantão policial. Suspeito foi preso por policiais na região central de Campinas

Polícia Civil prende homem acusado 
de estuprar adolescente em Paulínia
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Tribuna Liberal Polícia pega lideranças do tráfico em SP
A Polícia Civil prendeu nesta quarta-feira (14) durante a Opera-
ção Downtown, um suspeito de liderar o tráfico de drogas na 
região central da cidade de São Paulo, conhecido como “car-
ro preto” ou “zen”. As ações ainda resultaram nas prisões de 
outras oito pessoas, duas delas por mandado de prisão tem-
porária, e na apreensão de 3,5 mil porções de cocaína e crack.

POLICIA

Um homem foi preso 
suspeito de cometer rou-
bos e furtos nesta terça-
-feira (13), no Centro de 
Monte Mor. A GCM (Guar-
da Civil Municipal) abor-
dou o suspeito e durante 
pesquisa constatou que 
havia um mandado de pri-
são contra ele.

A GCM tinha informa-
ções obtidas sobre o “mo-
dus operandi” utilizado 
por ele contra as vítimas. 
A Guarda Municipal, então, 
passou a monitorar o ho-
mem nas proximidades on-
de ocorreram os crimes. Os 
guardas apuraram que o 
acusado utilizava uma mo-
tocicleta de cor vermelha e 
rondava as casas antes de 
praticar roubos e furtos.

Durante patrulhamen-
to, a Guarda Municipal se 
deparou com a motoci-
cleta e realizou a aborda-
gem ao suspeito. Ao pes-
quisar o chassi do veícu-
lo, os guardas confirma-
ram que o veículo era pro-
duto de furto.

O homem foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Monte Mor, onde permane-
ceu à disposição da justiça.

Acusado de roubos e furtos 
é detido em Monte Mor

APÓS MONITORAMENTO

Guardas municipais apreenderam motocicleta utilizada nos crimes

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Policiais militares deti-
veram três indivíduos por 
tráfico de drogas na noi-
te desta terça-feira (13), 
no Jardim Calegari, em 
Sumaré. Foram detidos 
dois homens e um ado-
lescente pela venda dos 
entorpecentes. Dois sus-
peitos trabalhavam como 
“olheiros”.

A equipe policial reali-
zava patrulhamento táti-
co pela rua Antônio Car-
los dos Santos, quando vi-

sualizou três indivíduos 
suspeitos em local já co-
nhecido pela prática de 
venda de drogas. Os po-
liciais observaram que 
dois deles estavam como 
“olheiros” avisando a che-
gada de equipes policiais, 
enquanto um deles estava 
com uma pochete com en-
torpecentes.

Foi feita a abordagem 
no momento de distra-
ção de um dos indiví-
duos. Em busca pessoal 
aos suspeitos, a polícia lo-
calizou uma pochete con-
tendo 22 porções de ma-

conha, 59 pinos de cocaí-
na e R$ 894 em dinheiro, 
além de um celular rou-
bado em Campinas.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Poli-
cial de Sumaré. O delega-
do de plantão deliberou 
pelo registro do boletim 
de ocorrência e pela pri-
são dos maiores de ida-
de pelos crimes de recep-
tação, corrupção de me-
nores, tráfico de drogas 
e associação ao tráfico. 
O adolescente, porém, foi 
liberado e entregue para 
sua genitora.

Um casal foi preso em 
flagrante por tráfico de 
drogas na noite desta ter-
ça-feira (13), na rua Ma-
noel Rodrigues Quadros, 
no Jardim Maria Antonia, 
em Sumaré. A polícia lo-
calizou as drogas na resi-
dência dos suspeitos.

A equipe de Força Tá-
tica fazia patrulhamen-
to pelo bairro, momento 
em que se deparou com 
uma motocicleta CG 125, 
pela rua José Consulino, 
onde realizou aborda-
gem ao casal que ocu-
pava a moto.

Durante busca pessoal, 
nada de ilícito foi encon-
trado com os suspeitos. 
Questionado, o condutor 
demonstrou nervosismo 
e por vezes deu diversos 
endereços de onde seria 
sua residência. A esposa 
dele, porém, forneceu ou-
tra localidade. Pergunta-
do se havia algo de ilíci-
to em sua casa, a mulher 
disse à equipe que havia 
certa quantidade de dro-
gas que guardava e distri-
buía nas chamadas “bi-
queiras”, locais conheci-
dos como ponto de ven-
da de drogas.

O casal foi conduzido 
até a casa. A polícia en-

trou na residência e fez 
uma vistoria no imóvel. 
Durante a vistoria, o indi-
víduo indicou uma sacola, 
nos fundos da casa. Nela, 
foram localizadas drogas 
já preparadas para venda 
e um caderno com anota-
ções do tráfico.

Foram apreendidos 96 
frascos de lança-perfume, 
313 porções de maconha, 
282 pedras de crack, além 
de 626 pinos de cocaína.

Diante dos fatos, a PM 
deu voz de prisão para o 
casal, que foi levado ao 
Plantão Policial. Ambos 
foram presos em flagran-
te e permaneceram à dis-
posição da justiça.

PM prende ‘olheiros’ do tráfico 
em patrulhamento em Sumaré

Casal é preso por tráfico de 
drogas no Jd. Maria Antonia

Polícia localizou 313 porções de maconha e outros entorpecentes

Drogas, dinheiro e celulares foram apreendidos após ação da Polícia Militar
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Folclore Sumareense

Reza e Palavrões
A.R.V. é evangélico. Antes, porém era católi-

co praticante, assim como toda a família. Mo-
rava e trabalhava na zona rural. Costumava 
participar de rezas de Terço nas proprieda-
des vizinhas, sempre acompanhado dos fa-
miliares. 

Essas reuniões costumavam acontecer logo 
no começo da noite, após o jantar feito em suas 
próprias casas. Depois das rezas era servido 
um cafezinho com bolos ou coisas parecidas.

Na reza do Terço tinha sempre alguém que 
comandava o encontro, dando a sequência cer-
ta para a oração conjunta. 

Numa determinada noite, num sítio vizi-
nho, o líder da noite mostrou uma peculiari-
dade incomum. Não morava lá e por isso era 
um estranho para os cachorros do dono da ca-
sa. Vale lembrar que todos os sítios possuíam 
um ou mais cachorros. Logo ao chegar à pro-
priedade percebeu que os cães não foram com 
sua cara - viviam rosnando perto de sua perna.

Iniciado o terço, em volta de uma mesa, dois 
cachorros se postaram embaixo dele, rosnan-
do em sua direção. 

Procurando desenvolver a reza com a maior 
brevidade possível por causa dos inoportu-
nos animais, entremeava as orações com pa-
lavrões.

Entre uma oração e outra falava para os 
cães, logo abaixo de sua perna:

- Cala a boca lazarento!
- Ave Maria...
- Cala a boca, f.d.p.!
- Pai Nosso...
E assim foi até o final. 
Ninguém pode negar que foi uma Reza 

de Terço inesquecível. Reza de Terço Rural. 
Original.

Alaerte Menuzzo
Tribuna Liberal – 31/05/2017
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em geral são sempre 
bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade 

particular, sem fins lucrativos. Se você quiser 
ajudá-la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se 
um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você 
recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

Inês Forti Rodrigues

Inês Forti Rodrigues
MULHERES DE SUMARÉ

AUTOR DO TEXTO

Fausto Rodrigues

Cronista e colaborador da 
Pró-Memória de Sumaré

Inês Forti Rodrigues 
nasceu em 29 de no-
vembro de 1947 na ci-

dade de Capivari. Perdeu 
sua mãe Leonilda Brug-
nerotto quando tinha ape-
nas 05 anos, ficando as-
sim aos cuidados de seu 
Pai, o lavrador João Forti. 
Ela tinha mais 04 irmãos. 

Morou por alguns anos 
na Usina Furlan em Santa 
Barbara d’Oeste e em se-
guida mudou-se para Jun-
diaí. Nesta cidade, em 1974, 
conheceu e se casou com 
Wilson Rodrigues, onde em 
1977, tiveram o primeiro fi-
lho Carlos Eduardo. 

Em 1979 veio para Su-
maré, onde o esposo foi 
trabalhar na Cobrasma, 

em Hortolândia. Em 1981 
o casal, teve a segunda 
filha, a Fernanda. Neste 
mesmo ano, o esposo Wil-
son começou a trabalhar 
no SENAI de Americana.

Em 1985 a Dona Inês, 
como ficou conhecida, 
acreditou no crescimen-
to e desenvolvimento do 
bairro onde morava e as-
sim, junto ao esposo, deci-
diram abrir um comércio, 
a BANCA DA VILA Jornais 
e Revistas. A Banca fica-
va em frente ao Super-
mercado Escalada, na Av. 
Ivo Trevisan, bem no en-
troncamento dos bairros 
Santa Madalena, Vila Zil-
da Natel e Vila Yolanda, 
onde hoje é a Loja de Tin-

tas e a GO Hidráulica.
Com o passar do tem-

po, o Supermercado Esca-
lada mudou de prédio, na 
mesma Avenida, porém no 
João Paulo II, onde hoje é o 
Good Bom Ivo Trevisan, e 
assim a Banca de Revistas 
também mudou para lá.

No passar de 28 anos de 
comércio, Dona Inês fez 
muitas amizades e era 
muito querida.

Em 2010, seu filho Car-
los Eduardo veio a falecer 
devido a acidente automo-
bilístico. 

Dona Inês faleceu em 14 
novembro 2013. Deixou o 
Wilson, a filha Fernanda 
e o único neto que amava, 
o Luiz Fabiano.
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ÁLVARO FERREIRA

IGREJA DE SÃO 
FRANCISCO DE ASSIS

PADRE MANSUR

ROBERTO RIVELINO 

CASARÃO DOS DALL’ORTO

ESCOLA ANGELO 
CAMPO DALL’ORTO

Álvaro Ferreira, o popular “Pinguim”, foi vice-Prefeito de Sumaré 
de 1989 a 1992. Trabalhava na Têxtil Gifran, onde se aposentou. 
Era uma pessoa extremamente popular. Esportista, participava 

de múltiplas atividades pela cidade e, em especial, do Clube 
Recreativo Sumaré, no famoso time de futebol dos Veteranos. 

Nesta foto dos anos 1990, Álvaro está num evento social 
juntamente com a esposa Lídia.

Registro fotográfico dos anos 1970, da Igreja de São Francisco 
de Assis, na Avenida Brasil, em Nova Veneza. Pertence à Paróquia 

do mesmo nome. Seu desenvolvimento esteve muito ligado 
aos frades capuchinhos, instalados no antigo Seminário. 

Foto da década de 1990, tirada num encontro social em nossa 
cidade. O destaque é o Padre Mansur Rodrigues Mansur (o 

segundo da esquerda para a direita), que dirigiu a Paróquia de 
Santana e que acabaria morrendo num desastre rodoviário. À 

sua esquerda, vemos o ex-prefeito Paulino José Carrara, Ronald 
de Souza, Tiago Cia de Souza e Ivan Loureiro. Não conseguimos 

identificar a pessoa da esquerda. 

O tricampeão mundial Roberto Rivelino começou a freqüentar 
a cidade de Sumaré por conta de sua amizade com José Baldin, 
o “Zuca”. Acabou recebendo o título de “Cidadão Sumareense”, 
em 1990. Na foto, o Presidente da Câmara Municipal, Alfredo 

Albuquerque Mangueira, o homenageia no “Clube dos Trinta”, 
um de seus pontos prediletos em Sumaré.

Foto do antigo Casarão da Família Dall’Orto, tirada 
pouco antes de sua demolição. Essa construção abrigou as 
primeiras pessoas da família que se instalaram no local e 
criaram o Loteamento Nova Veneza – primeiro núcleo do 

povoamento do distrito. O casarão ficava à margem da 
Rodovia Anhanguera, no início do Jardim Dall’Orto. 

A fanfarra da Escola Estadual “Ângelo Campo 
Dall’Orto” abrilhanta um dos desfiles cívicos da cidade. 

A unidade foi a primeira a ser instalada no então distrito 
de Nova Veneza, no ano de 1969. 


